
广电系竞争压力更大

广电专家吴纯勇：期盼已久的虚
拟运营商牌照的发放，除了推动电信
行业进一步深化改革，拉动民间投资、
激发电信市场竞争活力和创新活力，
促进信息消费之外，更为重要的一点
则是让广电系统这些传统的有线电视
网络运营商面临着更大的竞争压力，
生存会更加艰难。
汪小星 谢睿 南都供稿

根据“十个工作日调整一次”原则，昨日国
内油价迎来2013年内最后一个调价窗口。

昨日，国家发改委发出通知称，自12月
12 日国内成品油价格调整以来，国际市场
油价高位震荡，按现行国内成品油价格机
制测算，12月26日的前10个工作日平均价
格与 12 月 12 日调价前 10 个工作日平均价

格相比基本持平，调价金额每吨不足 50
元。根据《石油价格管理办法（试行）》第六
条规定，本次汽、柴油价格不作调整，未调
金额纳入下次调价时累加或冲抵。

据悉，此次暂不调整，是新的成品油
定价机制实施以来的第 6 次搁浅。
郑州晚报记者 徐刚领

昨日上午，郑州商品交易所启动
搬迁入驻 CBD 期货大厦，为郑东新
区金融集聚核心功能区重要组成部
分的CBD再添金融企业旗舰。

郑州商品交易所为我国四大期
货交易所之一，也是中西部地区唯一
的期货交易所。目前该所已上市交
易的商品期货合约有10大类13个合
约。2013年前11个月已完成交易量
4.85亿手，交易金额17.15万亿元，成
交量创下历史纪录。在全球知名的
财经媒体路透和彭博的报价系统中，
每日都会滚动发布郑州期货品种价
格。“郑州价格”已经全球瞩目，影响
力越来越大，尤其是小麦、棉花和白
糖价格已经成为全球市场投资者的
重要参考数据。

据介绍，郑州商品交易所还在郑
东新区总投资 5.19 亿元建设了技术
中心项目，注册成立了期货及衍生品
研究院。2014 年技术中心项目建成
投用后，将为郑州商品交易所提供同

城灾备服务，同时为国内深圳、上海
两大证券交易所提供异地灾备服务；
期货及衍生品研究院已投用，为期货
及衍生品市场的创新发展提供智力
支持和研发服务。

当前，郑东新区正在全力推进金
融城建设，定位之一就是把郑东新区
建设成为国际商品期货定价中心。
郑州商品交易所入驻郑东新区后，将
极大丰富郑东新区金融城的要素市
场体系，其影响世界行情的“郑州价
格”也将在郑东新区发布，大大提升
郑东新区金融城在国际金融领域的
影响力。

郑东新区有关负责人表示，郑
东新区将充分运用其区位、交通、
人才及基础设施配套、产业发展环
境等各项优势，支持郑州商品交易
所做大做强，不断增强其在国际金
融市场的定价权。
郑州晚报记者 马燕
实习生 王之宇

花卉产业：有规划，有需求

为了让花卉产业有质的飞跃，河南省
政府规划了 2020 年前花卉产业发展目标
——以郑州为中心，打造中部花卉产业物
流核心，希望依靠科技引导我省花卉生产
由低端化走向高端化、从露天化改为设施
化，经营方式也由个体为主转向规模化、专
业化运营主体。

《郑州市人民政府关于加快花卉苗
木产业发展的意见》中明确指出，郑州市
准备利用五年左右的时间，将郑州市建
设成为全国重要的花卉苗木研发生产基
地、物流交易和信息交流中心。到 2015
年，全市花卉苗木生产面积达到 15 万亩，
实现生产总值 50 亿元；新增就业岗位 10
万个；建成一批具有地方特色和影响带动
力的花卉苗木基地和市场。

有政府的规划，有市场自身发展的需
求，更有从业者的需求。“从我们收到的反
馈信息来看，经营商户都希望郑州的花卉
产业能有一个像样的市场，一个便于商户
长期经营、长期发展的市场。”河南财经政
法大学刘社教授表示，河南现在迫切需要
在郑州兴建一个高档次、规模化、专业化
的花卉批发市场。

看中机遇，新型花卉市场进入视野

传统花卉市场的升级换代已经箭在弦
上。然而，该如何升级，虽有政府规划，却还
没有一家企业能给出一个比较准确的答案。

幸运的是，已经有企业看中了这一机
遇，并在积极尝试。近日，一个名叫郑东花
城的项目进入了大家的视野。该项目位于
郑东新区金水东路与东四环交会处，由郑
州东四环花卉产业园股份有限公司投资开
发并进行统一商业运营管理。

项目一期总建筑面积近 25 万平方米，
涵盖大型花卉综合交易展贸场馆、大型花
卉主题文化公园、温室花卉培育基地、大型
盆栽花培育中心、珍稀花卉研发培育基地、
都市情景开心农场、配套商服办公及青少
年开心课堂科普教育实践基地等。

“将花卉主题展览展示与花卉产业园
区建设、休闲观光旅游相结合，发挥项目的
区域龙头示范、带动作用，推动花卉产业集
群化发展。打造以‘花’为主题的中国花卉
产业综合展贸、集散中心。”该项目相关人
士透露，他们希望郑东花城的开发建设，能
起到带动中部花卉苗木市场产业化、现代
化、信息化等作用，从而带动中部花卉产
业市场的跨越式大发展。
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11民企首夺虚拟运营商牌照“苏美”无份
移动转售大幕拉开，预计明年上半年公布资费政策

酝酿近一年的虚拟运营试点，昨日终于发出首批牌照，11家企业拔得头筹。其中包括京东、万网(阿里巴巴集团控
股公司)两家互联网企业，迪信通、天音等传统手机渠道，以及北纬通信、浙江连连等增值服务提供商。移动转售大
幕拉开，民营资本正式进入电信领域。而苏宁、国美等则不在首批名单之列。

工信部昨日下午向 11 家民营企业
颁发了首批移动通信转售业务运营试
点资格，获批名单为迪信通、万网、北
纬、浙江连连、京东、天音、乐语通讯、
话机世界、分享在线、巴士在线、华翔
联信。

首批获得虚拟运营商牌照的企业，
将可以租用基础电信运营商的移动通信
网络，为用户提供基于自身品牌的通信

服务。
虚拟运营商可将短信、语音、流量

等重新组合为更灵活的套餐，销售给用
户；可拥有企业专利标志 (如手机屏幕
上显示移动虚拟运营商的品牌)、发售
SIM 卡 (全国通用号码)等；还可以开发
内部平台，发展增值服务，如语音邮件、
短信业务等。

“ 移 动 转 售 牌 照 的 尘 埃 落 定 ，预

示 着 2014 年 将 成 为 中 国 民 营 企 业 进
军 电 信 市 场 最 前 沿 的 开 山 之 年 。 作
为 国 内 首 批 涉 足 移 动 转 售 领 域 的 企
业，乐语将积极发挥在店面营销、渠
道拓展、数据挖掘等方面的优势，加
快在移动转售市场的战略布局。”乐
语 通 讯 高 级 副 总 裁 赵 健 表 示 ，差 异
化 服 务 是 虚 拟 运 营 商 生 存 发 展 的 重
要一环。

苏宁、国美、鹏博士、爱施德无缘首批名单。
苏宁相关人士表示，未能出现在首批

名单的原因在于苏宁的组织架构比较复
杂，涉及母公司和多个子公司的材料汇
总，所以在时间上有点延误，没有赶上第
一批。但现在这一工作已经完成，相关资

料已递交到工信部，相信很快会核准。“我
们肯定能拿到牌照，只是时间问题。”

据了解，中国电信、中国联通分别于10
月底和11月初与16家、14家民营企业达成
合作意向并签署商业合同。中国移动目前
也确定了合作伙伴，进入合同签署阶段。

据悉，工信部已核发“170”号段作
为移动通信转售业务的专属号段。而
随着企业相继提出申请，工信部还会陆
续发放试点批文，因此未来虚拟运营商
将远不止 10 家。预计各转售商的资费
政策将在明年上半年公布。

■观点

民资入场激发竞争活力

工业和信息化部总工程师张峰：
移动通信转售业务是电信领域向民间
资本开放最核心的内容之一，这是当
前通信行业发展的重点、热点和增长
最快的领域。长期来看，民间资本进
入移动通信领域，必将进一步激发市
场竞争活力，有助于优化市场竞争格
局，提升竞争层次和服务水平。

虚拟运营商主打“差异牌”

苏宁、国美赶第二趟车

新型花卉产业项目应运而生
带动中部花卉产业市场大发展

本报连续两日报道了花卉产业这一朝阳行业的现状及河南花卉行业发展中存在的问题，
最终得出一个结论，河南传统花卉市场转型已迫在眉睫。那么，中原花卉产业究竟该怎
样“升级”？又有哪些新的机遇？ 郑州晚报记者 赵柳影 实习生 谢君锐

郑州商品交易所
入驻郑东新区CBD

年内最后一个调价窗口
成品油价暂不调整


